
令和６年度 第３回 豊田市石野地域会議 会議録 

開催日時 令和６年７月２３日（火） 
開会 閉会 

午後７時 午後８時３０分 

会  場 石野交流館１階 多目的ホール 

出 席 者 

地域会議委員：１２人 

会長：溝上 喜美男  副会長：内藤 正弘 

委員：阿部 金一  安藤 貴央  加藤 恭司  川井 正弘 

   河原 美枝子 小山 伸二  清水 康代  塚本 まゆみ   

中川 広恵  森久 剛 

欠 席 者 2 名（河原 信昭、成瀬 嘉則） 

傍 聴 者 なし 

事 務 局 猿投支所：広瀬支所長、梅村副支所長、井沢主査 

内 容 1 豊田市民の誓い（唱和） 

2 会長あいさつ 

3 「第 9 次豊田市総合計画」に関する諮問について 

4 地域課題解決事業の検証について 

5 わくわく事業現場確認について 

6 情報共有・事務連絡 

 

■議事（要約） 

3 「第9次豊田市総合計画」に関する諮問について 

・事務局が資料に基づき説明 

 （意見・質問） 

委員：昨年度、答申書を作成するにあたり総論賛成、各論は別紙で市に伝えた。各論

については事務局より回答があったが、「第 9 次豊田市総合計画」（以下、9 総）のと

おりに施策を進むと真に住みやすいまちになるのか、疑問に感じるところもある。 

質問だが、定住施策について具体な取組はあるのか。 

事務局：９総は指針であるので具体な取組については記載していない。 

委 員：現状、課題解決に向けた組織や取組はあるのか。 

事務局：山間地域の課題解決においては、おいでんさんそんセンターがある。 

委 員：９総で市組織内でも横のつながりをより意識してほしい。 

事務局：本日示したミライ構想（案）に基づいて、具体な事業が考えられ実施してい

くことになる。 

委 員：組織の見直しを含め、市役所も変わっていくべきだと思う。 

委 員：９総でも事業計画を作っていくと思うが、個々の事業に今後、地域会議が意

見を付す機会はあるのか。 

事務局：想定されていない。意見は「とよたシティボイス」に寄せていただきたい。 

委 員：以前の総合計画は、地域ごとの課題整理もされていたように思うが、９総で 



は漠然としていて都市部と山間部程度の区別がされているように思う。 

委 員：自分は空き家バンク制度を利用し、登録物件を購入し、この地域に住んでい 

るが、田舎に住んでいるという感覚はない。昨年は、所属しているボーイスカウトの 

メンバーと一緒に芳友寺でキャンプを行った。今もつながりを大切にしていて、地域 

や職場に展開し、つながりを広げている。 

 

4 地域課題解決事業の検証について  

・事務局が資料に基づき説明 

 事業評価回答シートを使い、個人ワークを行った。 

（意見・質問） 

委 員：ウエルカムツアーの参加者が転入した実績はあるのか。 

事務局：転入者はいないと思われる。 

委 員：石野町の転入者に聞いたが、ガイドツアーやパンフレットを見てきた方はい 

ないそうだ。 

委 員：移住者を何人か知っているが、不動産業者からの紹介で転入される方が多い 

と思う。 

事務局：空き家バンク登録の 7 件中 6 件成立していて、残り 1 件も交渉中で成立見込 

みと聞いている。 

委 員：石野ウエルカムツアーは大変良いことだと思う。勘八町はこの 5 年で、住民 

世帯数が 1.5 倍となり、現在 280 世帯あまりである。自治区に加入しない移住者も多 

く、大変苦慮している。自治区活動に協力してくれる若い世代が入ってくれるとあり 

がたいと思う。 

委 員：七重は３町合併の自治区だが、滝見自治会への加入９件分について、合併地 

区全戸の承認印がない例が見受けられた。ルールが曖昧な部分がある。 

事務局：定住施策では、自治区面談や誓約書の提出を条件に、助成を受けられるメニ 

ューもある。 

委 員：どの地区も転入者には誓約書を書いてもらっていると思う。 

委 員：私の住む自治区も転入者が倍増しているが、皆さん誓約書を出されている。 

委 員：豊田市開発審査会基準第 18 号も部分的に見直されたがメリット、デメリッ   

トもあると思う。 

 

5 わくわく事業現場確認について 

・石野郷土史研究会 

上記団体の活動状況を事務局より報告 

  （意見） 

委 員：いこまい石野（ホームページ）に「石野の歴史」というページがあり石野の歴 

史について掲載しているので、ぜひ見て頂きたい。 

 



6 情報共有・事務連絡 

  委 員：広報とよた 8 月号の「とよたの推しスポット」のコーナーで、広瀬駅舎や産直

市場が紹介されているのでぜひご覧ください。また、8 月 5～９日には、とよた NOW

で放送されるので見てください。 

  広瀬駅前ひろば産直部会からのお知らせチラシを配布したので、ご覧いただき広報をお

願いしたい。 

  事務局：イシノ防災 DAY について、参加者を募集している。委員の皆さんもぜひ参加

して頂きたい。 

 

 （次回の予定）  

    日 時：令和６年８月２７日（火）午後７時から 

場 所：石野交流館１階 大会議室 

内 容：地域課題解決事業の協議 


